

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, sábado 21 de diciembre de 1901

Num. 657

BERTHEAU & Co.

*El Acorazado*

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

**Casa comfortable**

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

**New Cash Store**

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

**Agencias y Comisiones**

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

**Una casa**

pequeña, se desea comprar.

Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*

**El Figaro**

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de

JOSE MARIA ZELEDON,

quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

PARIS



GRANDES ALMACENES DEL

**Printemps**

**PÍDASE**

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este *Album especial* contiene la nomenclatura de los artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuares, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C<sup>o</sup>

PARIS

Todas las personas en relación con el *PRINTemps* recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libras de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltense nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

**Compañía de Mecnógrafos**

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª Avenida Este, n° 30; en el apartado n° 70 y en la oficina del señor Ldo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

**Jorge Morales Bejarano**

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desea. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

**AVISO**

Se desea colocar ocho mil colones a largos plazos y con garantía hipotecaria de casas en esta ciudad.

En la oficina de este periódico se darán informes.

**Ricardo Kriebel**

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz.—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

**AVISO**

Del 20 de este mes en adelante alquilo la casa que ocupa actualmente don Manuel A. Gutiérrez; situada próximamente 175 varas al norte de la casa presidencial.

Consta la casa de 15 piezas muy cómodas y bien ventiladas, y con servicio interior magnífico, además tiene alumbrado eléctrico,

Entenderse con migo en la casa situada frente al Teatro Variedades.

Jeséfa v. de Chacón.

# EL FIGARO

## Efemérides Centroamericanas

### En Costa Rica

21 de Diciembre

1856.—Llega la tropa costarricense cerca de La Trinidad ó confluencia del río Sarapiquí, punto fortificado por los filibusteros de William Wálker, donde pernocta después de dar principio á las operaciones para tomar los vapores que navegan el río San Juan al servicio de los invasores de Nicaragua.

Si la guerra nacional de 1856-1857 constituye una serie no interrumpida de actos heroicos llevados á cabo por este pueblo, pequeño, pobre y desprovisto de los medios necesarios, contra el filibustero norteamericano y sus huestes, la expedición al río San Juan resalta y maravilla, por el valor de los expedicionarios, el acierto de los jefes y el éxito completo, á extremo de obtenerse en pocos días el triunfo decisivo. ¡Cuán difícil condensar en algunas líneas las páginas escritas acerca de la expedición, y contener los arranques del patriotismo conmovido con su lectura!

Esa tropa era de 250 hombres cuando el 3 del propio diciembre salió de esta capital, al mando del Coronel don Pedro Bariller y del Mayor don Máximo Blanco, llevando por armas dos pequeñas piezas de artillería y fusiles de chispa. Habían soportado los nuestros toda clase de penalidades, pero aquella noche del 21 les dejó recuerdos; agazapados dentro de unos botes, á la sombra para no ser descubiertos, la pasaron de tal modo que el señor Blanco en su diario dice: «¡Qué noche! bajo una nube de zancudos, horrorosa y sin poder nadie moverse del lugar que ocupaba y sin haber pasado un bocado desde por la mañana.» El 22 fue sorprendida la fortificación enemiga; de 60 filibusteros, sólo 6 escaparon: la carga fué á la bayoneta, pues los fusiles estaban mojados. Allí quedó una guarnición. El 23, á las 5 a. m., fueron apresados en Punta Castilla los vapores *Wheeler*, *Morgan*, *Machuca*, y *Bulwer*, por Blanco, don Francisco Alvarado, el capitán Spencer y 45 más. He aquí un fragmento de cierta relación de ese hecho:

«La población de San Juan del Norte, que hace meses no viene á la Punta, acudió llena de júbilo á dar la enhorabuena á los costarricenses, trayéndoles refrescos y comida. Los ingleses, pasmados de ver á un puñado de hombres que en balsas deshechas y malos botes venían desde tan lejos á asaltar vapores defendidos, acudían curiosos de verlos, dibujándolos como estaban, unos sin calzones, otros sin camisa, destrozados todos en la penosa expedición, mojados como pollo que acaba de salir del cascarón, entumecidos de frío bajo su extraño algodón de jerga, y sus pequeños sombrerillos de palma apenas encajados sobre la cabeza». Esos hombres enarbolaron el pabellón costarricense en Punta Castilla. Con los vapores pudieron los nuestros subir el río San Juan. El 27, á las 4 p. m., Blanco, Spencer y Cauty, con el vapor «*Morgan*,» se apoderaron del pueblo y fortaleza del Castillo Viejo. Enseguida cayeron en su poder los vapores «*J. Ogden*» y «*La Virgen*,» éste con dos obuses, dos cañones, 400 rifles y muchas cajas de parque, todo nuevo y en buen estado. El 30 cayó en poder de los costarricenses el fuerte de San Carlos, mediante una estrategia que hizo que el comandante capitán Kruger fuese á bordo del *Ogden*. El 3 de enero de 1857 fué apresado el vapor «*San Carlos*,» que llevando 350 pasajeros, se acercó con entera confianza al fuerte del mismo nombre, y

sorprendido se rindió. Los pasajeros venían desde San Francisco de California. Así quedaron los costarricenses dueños del río San Juan, el lago de Granada y todos los vapores de Walker; cortaron la comunicación de éste con el Atlántico y pudieron comunicarse con los aliados en Masaya. El Presidente Mora dijo en una proclama: «Todo se ha conquistado sin un solo tiro, sin una gota de sangre, á fuerza de intrepidez y de sorpresas. Y ¿con qué contábamos? Troncos, apenas escarbados ó mal unidos con bejucos, han sido nuestra flota para ir á tomar los vapores y fuertes enemigos: fusiles enmohecidos y que apenas podían dar fuego, por los continuos temporales sufridos, nuestras únicas armas: escaséz de víveres y de todo en el primer momento; pero había el coraje, la abnegación, el patriotismo, la UNIÓN costarricense; la resolución de vencer ó morir.....»

¿Cómo poner aquí los nombres de todos los héroes de la expedición.....? Además de los citados: Joaquín Fernández, Damián Soto, Jesús Alvarado, Santos Mora, Francisco Echandi, Francisco Quirós, Dionisio Jiménez, Matías Valverde, José Solano, Ramón Brenes, Ambrosio Salazar, Ramón Campos, Rafael Bolandi, Rafael Camacho, etc.

¡Dichosos ellos que probaron su valor combatiendo abnegados por la causa santa de la libertad de la patria! En ocasiones como esas, comprende uno que haya hombres de guerra; no que éstos sirvan de baluarte á la tiranía, en el seno de la sociedad á que pertenecen.

A. de S.

## A los Republicanos

Terminada la primera parte de la presente lucha eleccionaria, natural es que nosotros, los soldados del Partido Republicano, nos reunamos, y tratemos acerca de lo que debe hacerse.

Hay que tener presentes, en primer término, las ideas que sirvieron de base á la reorganización del Partido cuando, en cierto momento, desorientado por una lucha instantánea de conciencia, sin jefes, hubo de detenerse para seguir su marcha por entre las sombras que oscurecían el camino.

Ni en su organización, ni en su reorganización, tuvo por base el Partido ninguna idea personalista; ese criterio no ha entrado para nada en su conducta.

Impulsó la primera vez al Partido la idea de la alternabilidad en el gobierno superior de la República, lo ha impulsado ahora la misma idea junto con la intención de dejar sentada una protesta contra un modo especialísimo de elegir presidentes; modo juzgado por considerable número de personas, como la única manera posible de asegurar para lo futuro un gobierno que sea la interpretación fiel de la voluntad nacional, y que á juicio del Partido Republicano, no es sino un precedente dañoso que implica una humillación para la Patria.

El Partido Republicano hasta estos momentos, ha sido consecuente con las ideas que sirvieron de fundamento á su organización primero, y á su reorganización después.

En medio del sinnúmero de inconvenientes, de parcialidades de las autoridades, en algunos puntos á favor del civilismo y en otros á favor del nacionalismo, el Partido Republicano, compacto, ha conseguido depositar, al menos, parte de sus votos, en las urnas electorales de primer grado.

Qué conducta ha de seguir el Partido Republicano en lo que falta para terminar la campaña electoral? La pregunta es obvia. El Partido, unido, compacto, continuará el derrotero hasta aquí seguido: llegará hasta las urnas—será el convidado de piedra—y depositará su voto en ellas, por la personalidad que en esta jornada lo ha acompañado sirviéndole para llevar la bandera.

La protesta terminará allí.

Si el Partido Republicano después de la brillante jornada que ha realizado,—con sorpresa de propios y extraños y para honra y gloria de esta

tierra, demostrando que aquí hay elementos para hacer el país libre que sirviera de ejemplo en el continente americano,—torciera su camino, borraría la luminosa página que acaba de escribir.

El Partido Republicano seguirá su derrotero, sereno, impasible, y llegará al fin con la conciencia del deber cumplido.

MANUEL COTO FERNÁNDEZ

San José, 20 de diciembre de 1901

## Qué de nuevo!

¿Cuál es el desencanto? ¿Qué significa tal sorpresa? ¿Los creáis liberales? Copiar una que otra ley liberal, estampar una que otra frase brillante, ser amable y dúctil en la cátedra, recurrir al pueblo en momentos de apuro, éstos no son títulos de liberalismos. Cuántos liberales en el mundo, si fuéramos á contar todos los samannenses del derecho!

¿Eran liberales los pedagogos que convirtieron el Ministerio de I. P. en universidad de Costa Rica, haciendo así posible que cualquier ignorante desenvuelto rija los intereses más delicados del país? ¿Eran liberales los penalistas y médicos (!), desconocedores de la Escuela biológica ó adulteradores de sus conclusiones, que se atrevieron á firmar en *Costa Rica* el manifiesto «A los diputados que propusieron al Congreso la reforma del artículo 45 de la Constitución»? ¿Eran liberales los creadores de monopolios bancarios y sostenedores del proteccionismo en sus múltiples formas? ¿Liberales los consejeros de Guardia, los padrinos del Parque de Morazán, los aprobadores de la ley de extranjería, los apóstoles del duelo, etc. etc?

¿Los creáis liberales? Responded que no, jóvenes valientes que estáis fuera de la Liga!

C.

## La abogacía

De Adolfo ZERBOGLIO:

I

En nuestra sociedad no puede decirse terminantemente que el dedicarse á una profesión dependa del tener disposición ó capacidad marcada para dicha profesión. Diferentes circunstancias, particularmente de índole económica, llevan á muchos no hacia lo que les gustaría ó correspondería mejor á sus aptitudes, sino hacia lo que parece más proficuo, Tradiciones de familia, autoridades de superiores ó de parientes, sucesos accidentales, empujan á tantos en una vía cualquiera, independientemente de toda inclinación ó elección voluntaria.—No obstante, las condiciones individuales entran por algo en la selección de una ocupación ó de un oficio. Hay cualidades indispensables, ó al menos favorables, que impiden el dedicarse indiferentemente á la medicina ó á las matemáticas, á la herrería ó á la carpintería, á trabajos de inteligencia ó de mano, de atención, de concepto, de fuerza, de agilidad, etc.

Por esto, la profesión constituye, si no un síntoma absoluto, un síntoma relativo de lo que uno es y vale moral y físicamente. Las profesiones más elevadas socialmente, como la abogacía, siendo un poco menos dominadas por el despotismo de la necesidad y exigiendo su adquisición fuertes gastos y largos años de estudio, sirven mejor para revelar por sí solas las dotes de quien las ha preferido.

\*\*

Si las profesiones presuponen caracteres fisio-psíquicos en los que las profesan, ellas á su vez tienen por efecto el desarrollar ciertos hábitos físicos y mentales. Las consecuencias del uso continuo de un órgano y de la especialización de una función son ya malélicas ya be-

nélicas y más ó menos complicadas, de modo que el órgano se atrofia ó se hipertrofia y se producen, por la ley de la correlación de los caracteres, modificaciones buenas ó malas de otras funciones ó de otros órganos que tienen con los primeros alguna conexión. El soldado acaba por asumir un carácter marcial y fiero, un sistema de razonar rígido, casi intolerante, un comportamiento franco y hasta áspero y prepotente; el sacerdote se vuelve de aspecto pacífico y compungido; el marino se hace audaz por un lado y supersticioso por otro y camina y se mueve de distinto modo que el habitante de la llanura ó del monte

\*\*

Las monografías sobre la fisio-psicología de las profesiones son raras, y sería por cierto oportuno que fueran numerosas, ofreciéndonos elementos para elegir el amigo, el esposo, el administrador, el representante en la Cámara, el estadista, y librándonos de los errores y prejuicios que nos hacen exaltar y admirar ciertas profesiones.

\*\*

Los abogados, contemporáneamente, son tenidos por la opinión en grande ó en escasa estima.

El hombre de leyes es para el pueblo (al menos en Italia) algo de superior. Los abogados se encuentran en mayoría en los consejos municipales, en los parlamentos, en todas las administraciones. Y no sucede esto únicamente porque los abogados persigan más tales cargos ó estén más desocupados ó porque entre la abogacía y tales oficios existan trabazones más estrechas: es que de veras el título de abogado es más sugestivo.

Por otro lado, no se escatiman á los abogados los epítetos más injuriosos, haciendo á menudo de intrigante y abogado una sola cosa.—Tal desprecio es de fecha vieja. Woltermann intituló un libro nada menos que *De nequitia advocatorum*. Napoleón quería «echar los abogados al río». Ariosto, Pacini, Voltaire y otros literatos y filósofos los cubrieron de contumelias: *Latrator, togatulus, formularius*, etc., fueron los apodos obsequiados.

Si los abogados son tan diversamente valorados, debe haber su motivo. Este motivo puede encontrarse, no ya en la profesión, sino en las personas que la ejercen; un poquito en el hecho de que, debiendo el abogado, para tutelar los intereses de unos, dañar los de otros, la abogacía tiene que aparecer á través de las dos facetas de la ofensa y de la defensa; y otro poco, en fin, en la gran participación de los abogados en la política, que los envuelve en sus odios y en sus simpatías.

\*\*

Pero la abogacía, de por sí ¿qué tendencias del ingenio y qué estados morales reconoce como más adecuados? ¿con cuáles sentimientos se acuerda y cómo educa la mente y el corazón?

Ante todo conviene distinguir el abogado penalista del civilista. Estas dos ramas de la abogacía divergen profundamente y aun llegarán quizá á formar dos profesiones distintas.—La cultura que importa al penalista es bien diferente de la que importa al civilista. Quien debe defender al ladrón, al concusionario, al asesino, urge que conozca más el corazón humano, las pasiones, el ambiente social donde el delito nace y se cumple, que las pandectas y el derecho canónico, importantes para quien deba discutir contratos, sucesiones, etc.

\*\*

Requisito esencial del criminalista es el saber hablar. Quien posee el arte de la palabra posee la dote más saliente para la defensa en los procesos penales. La palabra ha de ser caliente y aguda, que coja los lados más

opuestos de un argumento y haga ver de una tesis lo contrario de lo que percibe la parte adversaria. El penalista debe ser rápido en rebatir las objeciones, rapidísimo en aferrar una situación, evitar emboscadas curiales, tener lazos y aplicar el derecho al punto en contraversia.

¿Tales cualidades intelectuales se concilian con el verdadero talento, descubridor de nuevos horizontes en el campo de la idea? ¿y el uso de tales cualidades ayuda á desarrollar el ingenio, en el sentido más elevado, favoreciendo su aplicación á otros ramos de la actividad social, al arte, á la ciencia, á la política?

Una repuesta aproximativa puede ser sacada de la observación sintética de casos conocidos y de las leyes que rigen las manifestaciones de la inteligencia.

Los abogados, todos, obligados á la cavilación, al ardid sistemático, á las minucias, al triunfo frecuente de la forma y de la fórmula sobre la sustancia, á discutir de todo y de todos, llevan, aun fuera de los tribunales y de las cortes, un espíritu casuístico, un poco mezquino, que les veda elevarse á las concepciones más grandiosas y atrevidas, no metafísicas y no retóricas (Lombroso). Quien haya asistido á debates parlamentarios ó leído sus manifestos, habrá notado cómo los abogados, aparte los verdaderamente grandes, son ruines, se pierden en divagaciones y sofismas que huelen á práctica de lucha judicial.

El abogado que por quince ó veinte años ha pasado mañana y tarde entre papeles legales, clientes y colegas, pleiteando ante jueces, respirando el aire de cancellerías, consultando como su biblia volúmenes de jurisprudencia, difícilmente afrontará con criterio amplio un problema social y difícilmente comprenderá una nueva doctrina que se emancipe de las trabas de lo viejo y de lo convencional. La cantidad misma de cuestiones disformes acerca de las cuales debe diariamente el abogado exponer su parecer, si adiestra de cierto modo el ingenio, habitúa á la superficialidad y distrae de las indagaciones cuidadosas y profundas.

C.

## Don Francisco Pi Margall

Ha muerto el apóstol de la democracia, de la libertad y de la justicia. La triste nueva, ocurrida el 29 de Noviembre, ha llegado á nosotros, por medio indirecto, á la ahora avanzada en que escribimos estos renglones.

Nos sentimos vencidos por el dolor y quebrantados por la impresión profunda de la desgracia.

Mañana consagraremos por entero el número de EL FIGARO, á la memoria de aquel varón insigne, que fué un cerebro extraordinario, un corazón hermoso y una voluntad de hierro, capaz de combatir todas las injusticias y todas las infamias de su siglo.

Descanse en paz el filósofo eminente y el hombre honrado, cuya muerte es pérdida bien sensible para la Humanidad.

LL.

## Información

### Interior

Á CARGO DE CORREDOR

**No es para tanto.**—Este cronista en días pasados dijo: *veremos con menos disgusto* la dictadura de hecho, que la FARSA ACTUAL y los señores esquivelistas han puesto el grito en el cielo diciendo que nosotros PREFERIMOS, la dictadura de alguien que no se atreven á nombrar, á la TRANSACCIÓN.

Como hombres de principios, declaramos que vemos con igual indignación que se escale el Poder de manera violenta, que de manera ilegal é indigna; por consiguiente, no tenemos por qué enojarnos

más por una que por otra forma. Para impedir que llegue al solio el partido que acaba de defraudar el voto de los pueblos (iremos publicando pruebas) no nos uniremos jamás con nadie que trate de impedirlo por hechos ilegales; y para estorbar la victoria de cualquier asaltante descubierto, tampoco hemos de unirnos á embozados asaltantes. No ambicionamos el Poder tampoco, porque destruiría quizás nuestro triunfo. Nos quedamos formados aguardando el destrozo mutuo de los conculcadores de la ley.

Tal vez ha sonado la hora de la justicia para unos y otros.

**Diálogo** que oímos ayer en el mercado:

Amigo: ¿quiere Ud. *pastillas*? No, señor, nunca me han gustado porque he podido notar que son dañosas.

¿Entonces lo que Ud. quiere son *melcochas*? sí, *melcochas, melcochas*!

Tampoco, detesto todo lo que es dulce, y no veo la razón para preferir las melcochas á las pastillas, si ambas me causan igual repugnancia.

Pero es que si no protegemos el negocio de las *pastillas*, se va arriba el de las *melcochas* y eso es una barbaridad!

Lo será para Ud. mi amigo, que para los que no comemos dulce, tanto dan unas como otras.

Pero hombre, en todo caso, las pastillas son distinguidas y finas mientras que las melcochas.....!

Adiós, amigo, ojalá prevalezcan las pastillas para que Ud. se vea complacido!

**Exposición Pan Americana de Buffalo.**—Según comunicación de nuestro cónsul en New York, han obtenido medallas de oro en aquel certamen los siguientes expositores costarricenses: Los señores don Juan Doderó, don Mariano Montealegre, don Francisco Montealegre y Troyo Huos, por sus clases de café.

El Departamento Nacional de Estadística por sus exhibiciones colectivas de fibras vegetales, de cereales y de productos agrícolas.

Medalla de plata obtuvieron algunos expositores de café y el señor don Enrique Echandi fue distinguido con Diploma de Mención Honorífica por un cuadro al óleo.

**“La Prensa Libre”** del jueves publica una nota del resultado general de elecciones.

Segun esa nota, los nacionalistas obtuvieron 549 electores, los republicanos 153 y los civilistas netos 87.

Tenemos motivos para creer que ese resultado no es todavía exacto. Esperamos el informe oficial.

**Toros.**—No me hable Ud. de Largartijo ni de Frascuelo, ni de cuernos ni de banderillas; hableme del que inventó la política, si le place, que esa es la manía que yo tengo. ¿Qué solemne bribón sería ese!

Así y todo fuí antes de anoche á la corrida que daban los señores toreros que están actualmente entre nosotros y ¡claro! me parece admirable, estupenda, como que no he visto otros toros en la vida, que esos que cada rato hacemos en la calles, dando la acera á más de un señorón de enormes astas.

Los toros pésimos, renuentes como cualquier principista, no daban lugar á los toreros para jecutar sus maniobras; no obstante, éstas salieron retebien, ni más ni menos que como los que yo se.

Deseamos á los toreros un éxito feliz.

**La tintorería de Carlos Peralta, al lado sur del Colegio de señoritas, acaba de recibir materiales muy finos.**

**Martillo Central**

Frente al Hotel Imperial. No debe olvidarse el público que los viernes y los sábados á las 7 de la noche, siguen rematándose en aquel Martillo, pañolones de burato, rebozos, cortinas muebles, loza, cristalería, frazadas, colchas y un gran surtido de otras mercaderías.

GRAN PANADERIA MECANICA

# La Josefina

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

**PAN CALIENTE A TODAS HORAS**

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas  
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS  
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

## ALQUILO

con ó sin muebles, mi casa de habitación contigua al Teatro Nacional. Puede verse durante el día, á cualquier hora.

**Roberto Hernández.**



Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



En La Mascota y en la Farmacia del Doctor Rodríguez

## La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veint y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Artículos de lujo joyería y muebles

Gran Bazar de novedades

**Constantemente**

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

## CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

**BUENOS Y BARATOS**

## MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza  
**VENDE**

LA MASCOTA

**PRECIO ₡ 200**  
 PAGES & CAÑAS

## LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á **Cinco Colones** la carretada.

En la Administración de *El Figaro* se recibirán órdenes.

# AL SIGLO NUEVO TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

**A. HERRERO & Cía.**

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

**Especialidad**

**Ropa hecha** para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente.

**Sedería.** Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

**Cigarrillos Coquetas á ₡ 21.50 el cien**

**Perfumería** (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA **Nuestro lema es «Bueno y Barato»** RENOVACION MENSUAL

## Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

**A poco y buen servicio.**

**José Subirós.**

**Precios módicos.**

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

**Lic. José Astúa Aguilar**

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

## Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

**ARTURO ESQUIVEL.**

San José Noviembre de 1901.

## SIN RIVAL

Se vende UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el PRECIO de venta es MUY BAJO. Informará DON NAPOLEÓN SABORIO en «El Ballestero» ó en la Administración de EL FIGARO,

## En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

**Ermenegildo Molinari.**

Grta Imprenta A Vapor de Alfredo Grénas.